

? Comment le Coran s'est-il décrit

<"xml encoding="UTF-8">

:Le Coran se décrit ainsi



Comment le Coran s'est-il décrit et de quelle façon pouvons-nous déduire des données de
?cette description

Il s'est présenté à nous et nous a fait connaître son rôle dans notre vie sous une variété d'expressions et de noms(1). Ces expressions et noms qui le désignent ne sont pas que de synonymes divers pour désigner une seule et même chose. Non, loin de là ce sont des descriptifs dont chacun indique une signification différente et décèle une dimension particulière. En d'autres termes, chacun des noms du Coran recèle une vérité spécifique

Ainsi, le Coran est une «Lumière» qui dissipe les ténèbres qui voilent le cœur, et illumine ses sentiments. C'est une Lumière qui dissipe les noirceurs accumulées autour de l'intellect et libère ainsi ses idées. C'est une Lumière qui chasse les obscurités enveloppant l'âme et ravive

ainsi ses désirs. C'est une Lumière qui dissipe les ténèbres qui planent sur la vie, nous :permettant de découvrir ainsi la voie de notre mouvement

(Une Lumière et un Livre clair vous sont venus d'Allah». (2»

Le Coran est une source de «Clairvoyance». Or la clairvoyance est la conscience ou l'œil intérieur par lequel nous voyons la Vérité et le Bien - et nous les suivons -, ainsi que le Faux et le Mal - et nous les évitons. Elle est comme l'œil extérieur qui requiert une lumière pour pouvoir :voir, et c'est le Coran qui est sa lumière

Ceci (Le Coran) constitue pour les hommes une source de clarté, un guide et une miséricorde» (pour les gens qui croient avec certitude». (3

Le Coran est aussi une «Guidance (un Guide)» vers le Droit Chemin après l'égarement et la déviation. Or, aucun d'entre nous ne saurait retrouver quoi que ce soit dans l'obscurité. Avez-vous essayé de voir un objet après une panne d'électricité et l'extinction de la lumière

(Voilà le Livre, Il est sans aucun doute une guidance pour les Gens pieux». (4»

Le Coran est «Guérison», et qui, sinon le malade a besoin de cette guérison? Le Coran est aussi un remède contre la haine, la rancune, l'envie, la détestation, l'esprit de vengeance, l'esprit du corps et l'agressivité qui s'agitent dans les poitrines, et contre la duperie, le vol, l'adultère, l'usure, l'agression, et tous les autres maux que nous rencontrons dans notre vie. Ainsi le Coran :assure notre bonne santé et notre sécurité individuelles et sociales

O vous les hommes Une exhortation de votre Seigneur, une guérison pour les cœurs malades,»

une Direction et une Miséricorde vous sont déjà parvenues (sous forme de Coran) à l'adresse
(des croyants). (5)

Le Coran est une «Miséricorde». C'est une grande porte qui nous est ouverte lorsque toutes les autres se referment devant nous. C'est un coin d'ombre protecteur dans lequel nous nous réfugions lorsque la chaleur torride nous brûle. C'est une tendresse qui nous couve lorsque .nous sommes rejetés et honnis

Ainsi, la Miséricorde est constituée de grâces manifestes et cachées et de bienfaits externes et :internes

(Voilà que vous sont venus, de votre Seigneur, preuve évidente, guidance et miséricorde). (6»

Le Coran est aussi «Raffermissement» de la foi, de notre personnalité et de notre volonté, car les durs défis, les nombreuses difficultés, les impitoyables calamités, l'oppression cruelle et les secousses sociales, politiques, économiques et psychologiques auxquels nous sommes :exposés nécessitent une structure solide et constamment renforcée

Nous l'avons (le Coran) révélé ainsi pour raffermir ton cœur, et Nous l'avons récité avec» (soin).(7

Le Coran est aussi un «Rappel». Et le rappel est l'opposé de l'inattention, laquelle est distraction, insouciance, négligence et éloignement des sources de la Lumière, de la Miséricorde et de la Guidance (qu'est le Coran), alors que le rappel c'est comme une voiture qui retourne sur la chaussée après s'en être écartée, car si le chauffeur néglige de la ramener .immédiatement sur la voie, il encourrait des dangers qui pourraient lui coûter la vie

Ainsi, le rappel est l'éveil de l'esprit, le réveil du cœur et la vigilance de l'âme. En d'autres termes, le Coran nous rappelle toujours qu'il y a un Seigneur qui veille sur nous, qui nous entoure de Sa Miséricorde, qui regarde tout, qui attire notre attention, qui raffermit nos pas, qui :punit nos mauvaises actions et qui nous guide vers les voies de la paix, du bien et du bonheur

(Ceci (le Coran) est un Rappel adressé aux mondes». (8»

Le Coran est également un «Rappel» pris dans son sens opposé à «oubli». Or nous oublions ou plutôt Satan nous fait oublier souvent notre Seigneur, notre Religion, notre responsabilité, le but de notre existence dans ce monde et les enseignements de notre Constitution divine. Et ce :sont les versets coraniques qui viennent nous rappeler à l'ordre

(Une Guidance et un Rappel aux hommes doués d'intelligence». (9»

Mais le Coran est aussi et surtout un Rappel de la connaissance d'Allah et de Ses Signes qu'il a déposés dans les cœurs des hommes, c'est dire que la lecture du Coran permet à l'homme (de recouvrer sa croyance innée en Allah et en Ses Signes. (10

Si tu cesses les contacts avec un cher ami en omettant de lui téléphoner ou de lui écrire des lettres pour renouveler les souvenirs communs, il sortira peu à peu de ta mémoire et même de ta vie. Il en va de même pour le Coran: il est un rappel pour ceux qui veulent se rappeler, .autrement, il se séparera de leur vie et ils se sépareront de lui

Le Coran est aussi une «Exhortation», ou plutôt c'est la meilleure de toutes les exhortations, car quiconque recherche des exhortations éloquentes, ne trouve guère meilleure exhortation que lui (le Coran): ses exhortations portent sur les anciennes nations, sur la mort qui nous attend tous sans exception, sur la vie ici-bas, laquelle n'est que jouissance précaire et demeure de

:divertissement et de vanité

Voici une explication claire destinée aux hommes une Direction (Guidance) et une exhortation»
(pour ceux qui craignent Allah». (11

Le Coran est aussi un «Éclaircissement de toute chose», c'est-à-dire qu'il englobe tout et ne laisse chez le lecteur aucun besoin de recherche dans une autre source. Car il est la source vers laquelle se dirigent tous les assoiffés de la Science, de l'Éthique et du Savoir. Il contient :les questions essentielles et les grands principes fondamentaux de l'humanité et de l'univers

Nous avons fait descendre le Livre sur toi, comme un éclaircissement de toute chose, une»
(Direction, une Miséricorde et une bonne nouvelle pour ceux qui se sont soumis (à Allah)). (12

Le Coran est aussi un «Déploiement d'exemples». Un exemple est un cas semblable à d'autres on le cite pour en tirer une leçon ou un enseignement concret. Le Coran cite fréquemment les exemples des nations passées ou anciennes. De même que les peuples qui nous ont précédés avaient vécu leurs expériences en accomplissant ce qu'Allah leur demandait, et en s'abstenant de ce que leur Créateur leur interdisait, de même nous devons suivre leur exemple pour être en phase avec le but de notre existence que notre Créateur a fixé. C'est pourquoi le Coran nous raconte souvent les histoires des peuples anciens et nous invite à méditer leurs traces et les :sorts qu'ils avaient subis

(Oui, Nous avons adressé aux hommes toutes sortes d'exemples dans ce Coran». (13»

Le Coran est aussi, un «Discernement», c'est-à-dire un critère qui nous permet de distinguer le Vrai du Faux, le Bien du Mal, la Justice de l'Injustice, la Misère du Bonheur, la Science de :l'Ignorance, la Force de la Faiblesse, la Véracité du Mensonge, le Salut de l'Anéantissement

Béni soit Celui Qui a révélé la Loi à Son serviteur afin qu'il devienne un avertisseur pour le»
(monde». (14

Si le Coran ne distinguait pas la Lumière de l'Obscurité, nous aurions été dans la confusion totale, nous aurions peut-être pris la lumière pour de l'obscurité, et l'obscurité pour de la lumière, comme cela arrive pour beaucoup de gens

Ce sont quelques traits caractéristiques du Coran tels qu'ils sont présentés par le Noble Livre
?lui-même. Que pouvons-nous en tirer

Chaque trait caractéristique du Noble Livre est un facteur d'attraction, d'attraction et -1
d'incitation à l'entrée dans son monde (du Coran), ou plutôt ses nombreux mondes lumineux,
.pour découvrir ce qu'ils renferment

La diversité et la multitude des attributs et des noms du Coran indiquent que ses -2
esthétiques et ses perfections sont multiples: il n'est pas seulement guérison, ni seulement
miséricorde, mais cumulent tous les qualificatifs qu'il se donne, ce qui nous appelle à saisir et
.à exploiter tous ses avantages

Le long rapport des Musulmans à leur premier Livre a montré que chacun de ces attributs -3
du Coran est avéré et étayé par des millions d'expériences individuelles et sociales. Or
lorsqu'une chose est démontrée et confirmée par l'expérience, sa véracité ne saurait souffrir le
moindre doute. Il nous suffit de l'expérimenter nous-mêmes en nouant une relation intime avec
lui. Essayons donc de le lire et relire, de le méditer et d'approfondir chacun de ses mots, de ses
.récits, de ses enseignements

: Notes

.Voir Annexes -1

Sourate al-Mâ'idah, 5/ 15 -2

Sourate al-Jâthiyah, 45/ 20 -3

Sourate al-Baqarah, 2/ 2 -4

Sourate Yûnis, 10/57 -5

Sourate al-An'âm, 6/157 -6

Sourate al-Furqân, 25/32 -7

Sourate Sâd, 38/87 -8

Sourate Ghâfir (al-Mu'min), 40/54 -9

Voir: Mukhtaçar Tafsîr al-Mîzân, p. 295, Verset 104 de la Sourate 12 (Yûsuf): «Et tu ne -10 .«leur demande aucune rétribution pour cela. Ce n'est là qu'un rappel adressé à l'univers

Sourate Âle 'Imrâne, 3/138 -11

Sourate al-Nahl, 16/89 -12

Sourate al-Kahf (la Caverne), 18/54 -13

Sourate al-Furqân (le Discernement), 25/1 -14